

<https://info.nodo50.org/Luchas-universitarias-contra-el.html>



Luchas universitarias contra el Plan Bolonia

- Noticias - Noticias Destacadas -



Fecha de publicación en línea: Miércoles 30 de abril de
2008

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

En las últimas dos semanas, y coincidiendo con el cincuenta aniversario del mayo francés, una movilización estudiantil ha llenado las universidades de Madrid de encierros y protesta.

En lucha contra el Plan Bolonia, que transformará radicalmente los planes de estudios universitarios, l@s estudiantes reclaman debates públicos con decanos y rectores y preparan una manifestación para el día 8 de mayo.

https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L275xH113/plan_bolonia-16bb4-1b3cd.jpg

Convocatoria manifestación "Ni LOU, ni Bolonia. En defensa de la universidad pública."

PRIMERO, creemos que la nueva estructuración de las titulaciones en grados y postgrados implica una inequívoca devaluación académica (grados de cuatro años, con un primer curso generalista y un posible cuarto de prácticas no remuneradas).

SEGUNDO, estamos totalmente en contra de la subida de tasas, que incrementa progresivamente la carga económica sobre las tasas de los estudiantes, al tiempo que incrementa brutalmente el precio de los postgrados, con lo que se pretende que cambie la percepción social del derecho al acceso universal a los estudios de segundo ciclo, de forma que se restringe su acceso y se elitiza la educación pública.

TERCERO, nos negamos en rotundo a que nuestros estudios dejen de estar subvencionados por becas. Las becas serán progresivamente eliminadas frente al modelo de las becas-préstamo. Creemos que en éstas se encuentra una de las más peligrosas medidas tomadas en el proceso de Bolonia. Esta peligrosidad descansa en la posibilidad de hipotecar nuestras vidas previamente a la conclusión de nuestros estudios, atándonos de por vida a un crédito que iniciaremos con nuestros estudios y continuaremos con nuestras viviendas...hasta nuestra muerte.

CUARTO, no aceptamos el nuevo esquema de titulaciones que crea titulados de segunda (estudiantes de grado) y de primera (estudiantes de posgrado). Exigimos que los estudios básicos de grado nos permitan ejercer oficios que hasta ahora se podían ejercer con el título de licenciado. En este caso debemos señalar el caso de los profesores de secundaria y de los abogados entre otros muchos, los cuales deberán cursar un posgrado específico, demostrando como el grado ni siquiera habilita para un puesto de trabajo digno.

QUINTO, estamos en contra del nuevo papel de la empresa privada en la universidad. Ésta, oculta tras el eufemismo de intervención de la sociedad, tiene patente de corso para la remodelación de la universidad pública a imagen y semejanza de sus propias necesidades, que no son otras que los intereses personales de unos pocos accionistas. Una universidad en la que el estudio se subordine al beneficio de estos accionistas y no a la necesidad social de avance y de conocimientos que favorezcan a la totalidad de la sociedad.

SEXTO, La universidad deja de regirse por criterios internos, académico-científico y pasa a depender de nuevos criterios externos de "rentabilidad social", entendida como rentabilidad para ciertos sectores económicos. La nueva Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (ANECA) adquiere la potestad de mantener o no en funcionamiento oficial las titulaciones propuestas por las facultades. Así la Universidad no gana autonomía sino que pierde toda su autonomía académica, que pasa a subordinarse a esos nuevos criterios externos que la ANECA y el Consejo social entienden como garantía de "calidad". En esta línea la escisión del Ministerio de Educación pierde la secretaría de Universidades (especialmente en lo referente a postgrados), que pasa al nuevo Ministerio de Ciencia e Innovación, guiado por criterios meramente económicos.

Esto sólo busca una nueva masa de empleados precarios con niveles bajos de preparación y sumisos, por lo cual se crea un modelo en el que se empieza debiendo el dinero de la beca-préstamo. Es una contrarreforma que no proviene de la UE si no de una serie de países que desean crear una Europa precaria para la mayoría y rentable para unos pocos.

Reclamamos la derogación de la LOU (la del PP y la del PSOE), la de los decretos que implantan el Espacio Europeo de Educación Superior en el Estado Español y la apertura de un debate real en el seno de la comunidad educativa en el cual seamos todos los que decidamos qué modelo de universidad queremos y necesitamos.

POR ELLO LLAMAMOS EL DÍA 8 DE MAYO A UNA HUELGA DE ESTUDIANTES DE LA COMUNIDAD DE MADRID.

8 DE MAYO, 12:00 ATOCHA

Los encierros se suceden en la facultad de Filosofía y se extienden a otras facultades

Desde mediados de abril, cerca de dos centenares de estudiantes mantienen un encierro "a la japonesa" en la Facultad de Filosofía y Letras.

Aunque con cierta indiferencia inicial por parte del rectorado de la Universidad Complutense (véase video más abajo), las movilizaciones se suceden y a finales de abril son tres las facultades que mantienen encierros.

<https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L400xH282/berzosa-90c12.jpg> **Bertzosa no sabe, no contesta**

Con una demanda inicial de "transparencia" y mayor participación en los cambios estructurales contemplados en las modificaciones que las autoridades educativas prevén en torno a la aplicación de los proyectos de convergencia europea, en el denominado "Plan Bolonia", han reclamado, y obtenido hasta ahora, un debate público con el rector de la Universidad Complutense, Carlos Berzosa.

Fotografías encierros en la Facultad de Filosofía y Letras (UCM)

<https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L275xH206/0804140038-312a9-fb0b3.jpg>

<https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L275xH207/Bolonia-te-pasara-factura-2-42278-56a16.jpg>

<https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L275xH207/durmiendo-hall1-2-06c30-a1d80.jpg>

<https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L275xH207/durmiendo-hall2-2-151cb-05bd1.jpg>

Una semana de encierro en la Universidad contra Bolonia:

[Texto completo con las reivindicaciones del Encierro de Filosofía](#)

[Textos de interés para entender los encierros](#)

Encierros en la Universidad Autónoma de Madrid:

[https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L400xH266/Descansando_tras_el_curro-c8a86.jpg]

Educación Asamblea permanente contra Bolonia en las facultades de la Universidad Autónoma de Madrid

Desde este lunes 28 de Abril estudiantes de la UAM se han reunido en Asamblea Permanente. La primera noche la jornada de trabajo transcurrió en la Facultad de Filosofía, y el martes se traslada a la de Ciencias. Entre otras cosas, se están preparando las jornadas contra Bolonia en la UAM del 5 al 8 de mayo.

Asamblea Permanente Contra Bolonia-UAM (Asamblea Contra Bolonia de la UAM) . La primera noche la Facultad de Filosofía de la UAM terminó "empapelada".

Es inminente y aplastante la aplicación de las nuevas reformas educativas enmarcadas en el nuevo Espacio Europeo de Educación Superior (el comúnmente llamado Plan Bolonia). Ante la falta de transparencia, voluntad informativa y la ausencia de debate alguno con todos los miembros de la comunidad educativa por parte de las instituciones, desde la Asamblea Contra Bolonia de la U.A.M. hemos convocado una asamblea permanente, horizontal, de trabajo, estudio y debate.

[https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L400xH266/No_a_la_privatizacion-c91b6.jpg]

Para ello, la noche del pasado lunes 28 de abril nos encerramos en la Facultad de Filosofía más de medio centenar de estudiantes repartidos en grupos de trabajo en torno a la recopilación y tratamiento de información, la estrategia divulgativa y la preparación de las jornadas de la semana próxima. Durante el día se establecieron puntos informativos a lo largo y ancho del campus, al tiempo que se convocaba a la huelga europea de estudiantes del próximo jueves 8 de mayo.

La mañana dejó una anécdota, pues el Rector de la U.A.M y, desde el 9 de octubre, presidente de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas, Ángel Gabilondo Pujol, se encontró con la asamblea permanente y sus preguntas, que le obligaron a defenderse demagógicamente durante más de una hora.

[https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L400xH266/Uno_de_los_grupos_de_trabajo-93f4c.jpg]

Esta noche la Asamblea Permanente se ha trasladado a la Facultad de Ciencias con el principal objetivo de dejar preparadas las jornadas para la semana próxima. A la par que estas jornadas, la asamblea continuará su trabajo continuo a partir del lunes 5 de mayo con una acampada en el campus de la UAM y encierros en diversas facultades para con nuestra labor.

Hacemos un llamamiento a la comunidad universitaria, en especial a la de la Universidad Autónoma de Madrid, informarse y colaborar en esta Asamblea para llevar este debate allí donde aún no se escucha la voz de todos.

¡JUEVES 8 DE MAYO, TODOS CONTRA BOLONIA!

CALENDARIO DE ACCIONES

Constante actualización

Encierros

- Facultad de Filosofía y Letras, UCM. Desde el 14 de abril.
- Facultad de Ciencias de la Información, UCM. Desde el 28 de abril.
- Universidad Autónoma de Madrid. Desde el 28 de abril.

Asambleas Permanentes

- Facultad de Filosofía y Letras. Todos los días a las 20:00
- Universidad Autónoma de Madrid.

I Foro Universitario sobre el proceso de Bolonia

Luchas universitarias contra el Plan Bolonia

Del lunes 28 al miércoles 30 de abril. Carpa situada en metro Ciudad Universitaria.

- Martes 29 a las 17:00 Debate público con Ángel Gabilondo, Rector de la UAM y Presidente de CRUE - Conferencia de Rectores de las Universidades de España

[Página del Foro Universitario sobre el Proceso de Bolonia](#)

Ruedas de Prensa

Miércoles 30 a las 12:00 en la Carpa situada en metro Ciudad Universitaria.

A 40 años 1968: Jornadas críticas por un 68 revolucionario

Del lunes 5 al miércoles 7 de mayo. Facultad de Ciencias Políticas y Sociología, UCM. Campus de Somosaguas.

[Programación Jornadas críticas por un 68 revolucionario](#)

Huelga y Manifestación

Jueves 8 de mayo, a las 12:00 desde la Glorieta de Carlos V hasta el Ministerio de Educación.

En la Universidad Autónoma de Madrid

Lunes 5: Debate abierto sobre el proceso de Bolonia y lo que supondrá para la comunidad universitaria. 12,30 h. Aula 001 Edificio de Biológicas.

Martes 6: Manifestación contra el Plan Bolonia. 12,00 h. en Renfe Cantoblanco.

Miércoles 7: Charla informativa sobre los problemas del Plan Bolonia. 13,00 h. Aula 403, Módulo 3. Facultad de Ciencias.

Grupo de Acción Social: [\(Andalucía\): El movimiento estudiantil se manifiesta contra el plan Bolonia](#)